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Ata n°076/2022-CMDPI. Aos seis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e 1 

dois, às nove horas e quinze minutos, estiveram presentes para uma reunião ordinária 2 

na Casa dos Conselhos, situada na Rua Coronel Pires n° 826, anexo ao CAM, na 3 

cidade de Irati, as seguintes pessoas: Vanessa Henich, Elizabete de Lurdes Pedroso, 4 

Rosemary Sartori Pottker, Fábio Ricardo Ledesma, Jonatas Gutervil, Valéria Ruppel, 5 

Denis Cezar Musial, Ana Rute Dalzoto e Catarina Ignez Canesso, como presidente do 6 

Conselho. Catarina iniciou sua fala com a pauta: Aprovação da pauta, Aprovação das 7 

Atas n°73, n°74 e n°75; Olimpíada da melhor idade; Sistema; Cidade amiga do idoso, 8 

Cirurgias oculares e óculos; Curso inclusão digital e de auto maquiagem para idosos; 9 

resposta do Ofício da ANCESPAR e Assuntos Gerais. Após a pauta apresentada e 10 

aprovada, ela passou a palavra para a Ana Rute, da Secretaria de Habitação, para 11 

esclarecimentos a respeito da construção do condomínio do idoso. Ela iniciou sua fala, 12 

contando que a obra já está na fase de 33% de construção, porém para que se possa 13 

iniciar os cadastros para os moradores, é necessário estar 50% da obra em 14 

andamento. Ela também citou que COHAPAR tem requisitos obrigatórios para realizar 15 

o cadastro, tais como: ser idoso, ter autonomia, ter renda salarial, não ser contemplado 16 

em nenhum outro programa federal ou estadual de moradia, certidão negativa e estar 17 

cadastrado no programa para idoso. Os salários serão analisados porque se o idoso 18 

for contemplado, 15% da renda salarial do mesmo deve ser direcionada ao pagamento 19 

de mensalidades. O pagamento das mensalidades será como forma de aluguel social, 20 

ninguém será dono do imóvel. Além desses requisitos citados, serão discutidos ainda, 21 

com a COHAPAR se serão adaptados mais alguns, pertinentes aos cadastrados. Ana 22 

Rute citou que atualmente têm em média cento e trinta inscritos no cadastro do idoso, 23 

e que é necessário que mais idosos se inscrevam, porque esses passarão por essa 24 

seleção antes do cadastramento. Também sugere que o Conselho encaminhe um 25 

ofício, pedindo um relatório a respeito da continuidade dessa construção. Cita a cidade 26 

de Prudentópolis como exemplo, que entregaram o condomínio para os idosos em 27 

dezembro do ano passado, e que Irati está bem atrasado em relação a essa 28 

construção. Ana Rute falou que o município terá que oferecer políticas públicas a 29 

esses moradores, pois mesmo sendo autônomos em suas necessidades pessoais e 30 

sociais, em algum momento poderão precisar de profissionais para atendê-los. Denis 31 

comentou que será necessário alguém para administrar e organizar essas moradias. 32 

Catarina pede a mobilização de todos para pressionar uma construção mais rápida, e 33 

também para que não fique parado como demais construções do Município, pois o 34 

interesse é coletivo. Ana Rute colocou a Secretaria de Habitação à disposição para 35 

eventuais dúvidas, deixando claro que o município está tomando todas as medidas 36 

necessárias para o andamento da construção do condomínio e, para que logo 37 

comecem a realizar os cadastros. Falou que a COHAPAR tem até setembro para 38 

entregar, e que se esse prazo não for respeitado, poderá ser cobrado aditivo em 39 

relação ao prazo estipulado, porém, embora pareça estar atrasado, ainda estão dentro 40 
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do prazo regulamentar. Após todas as declarações a respeito das moradias para os 41 

idosos, Ana Rute se despediu, e o Conselho continuou a reunião com os demais 42 

assuntos da pauta. Denis falou que encaminhou o Plano Decenal, e que este serviu 43 

como diagnóstico, e agora o Plano de Ação é obrigatório. Na sequência, apresentou 44 

o Plano de Ação feito, constando as dimensões da estratégia de direitos humanos, 45 

saúde e assistência social, ações opcionais, ambiente físico, transporte, moradia e 46 

participação, respeito à inclusão social, comunicação e informação, oportunidades de 47 

aprendizagem, apoio, saúde e cuidado. Todas essas dimensões constam no Plano de 48 

Ação elaborado e encaminhado, porém, até o momento não há nenhum benefício que 49 

contemple as ações descritas em cada dimensão. Denis também relatou que voltará 50 

a ter os bingos aos idosos, e logo após, apresentou a participante Vanessa, que será 51 

a orientadora social que desenvolverá trabalhos e atividades com os idosos. Ele falou 52 

do espaço do Centro de Convivência, que hoje comporta mais ou menos umas 20 53 

(vinte) pessoas, ainda mantendo o distanciamento, pois acha importante manter as 54 

medidas de segurança para preservar a saúde de todos. Falou que haverá retorno do 55 

grupo do Rio Bonito, da Vila São João, e os outros CRAS. Cita que na Vila São João 56 

e Lagoa ainda estão vendo a questão de espaços e já adiantou que não haverá 57 

transporte, pois não acha necessário, já que os espaços ainda estão restritos no 58 

momento. Catarina falou para centralizar as ações no CRAS de cada bairro, mas 59 

também acha importante que se tenha um espaço no centro da cidade, já que a 60 

população está envelhecendo e não tem espaço de lazer a todos. Cita que tem o 61 

Clube 7, porém, é somente para mulheres, e que os homens ficam sem atividades. 62 

Na sequência, Denis perguntou se alguém tem mais alguma colocação a fazer. 63 

Jonatas pede um momento para divulgar as ações que estão sendo realizadas com 64 

os idosos: grupos de argila com o professor Araújo, atividades corporais ministradas 65 

por ele mesmo, grupos de bingo, e, já estão articulando a ampliação desses 66 

movimentos em outros bairros. Rosemary falou sobre a oficina de Psicologia, que 67 

acha necessário centralizar os atendimentos no Centro de Juventude, por se tornar 68 

mais viável a ela, por conta do gasto com combustível. Catarina falou que vai 69 

conversar com a Marli e o professor Jacopetti, para organizar juntamente com a 70 

Rosemary, uma oficina de psicologia para o grupo no Clube Sete para as mulheres. 71 

A respeito do campeonato, Denis falou que já foram definidas as modalidades e 72 

demais situações para esse evento. Explicou que serão distribuídos em dois dias, com 73 

três modalidades em cada tarde, no dia dezessete e dezoito de setembro. As 74 

modalidades serão as seguintes: Canastra: 32 duplas; Truco: 32 duplas; Bocha: 32 75 

duplas; Voleibol e equipes: 80 (oitenta) pessoas; Dominó individual, Tênis de mesa 76 

individual: 32 (trinta e duas) pessoas. Todas essas modalidades acontecerão no 77 

Parque Aquático de Irati, unificando assim os locais para a competição, e já 78 

aproveitando para realizar uma feira, promover orientações à saúde e demais 79 

demandas pertinentes ao momento para o idoso e suas famílias. Catarina falou que o 80 
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André e o Moisés, da Secretaria de Esporte, irão visitar os bairros, para conversar 81 

com os idosos sobre as modalidades. Denis esclareceu que todos os participantes 82 

dessa Olimpíada receberão uma camiseta, e também uma medalha de participação. 83 

Falam que haverá premiação para o primeiro, segundo e terceiro lugar. Catarina   84 

comentou que no último dia terá o baile para os idosos e já está viabilizando alguma 85 

apresentação para o encerramento. Denis repassou alguns custos que serão 86 

atribuídos às medalhas, que é de dois mil e quatrocentos reais. Já foi feito uma 87 

cotação das camisetas, mas ainda precisa ser definido o local de aquisição. Também 88 

será cobrado o valor de R$ 6,00 (seis reais) por participante. Catarina falou que se a 89 

prefeitura ou alguma empresa fizer parceria, não será necessário retirar todo o valor 90 

do Fundo Municipal do Idoso. Sugere que essa proposta possa ser repetida todo ano. 91 

Após sanadas todas as dúvidas a respeito das modalidades, participação da família, 92 

idade para poder se inscrever, enfim, questões relacionadas ao evento das 93 

olimpíadas, Denis colocou que o transporte será por conta do município, e se alguma 94 

empresa quiser fazer parceria para esse evento, essa poderá ter o valor debitado no 95 

imposto de renda. Expôs que o Conselho participou de um edital federal de doações 96 

de alguns itens, o qual somente Irati, Guarapuava e Goioxim foram contemplados com 97 

esses benefícios. Eles receberão um veículo, oito computadores, uma impressora, 98 

uma caixa acústica, um televisor e um retroprojetor. Salientou que em breve receberão 99 

o termo de doação da sala digital para os idosos, assinado pelo prefeito. Catarina 100 

aproveita o momento para falar sobre sua indignação com os motoristas da prefeitura, 101 

por não pararem nas faixas de segurança, e diz que vai reclamar por escrito ou 102 

pessoalmente, porque acha uma falta de respeito com o idoso, esse tipo de 103 

comportamento. Denis sugeriu que ela anotasse o número da placa do veículo para 104 

fazer a reclamação. Voltando à fala a doação do veículo, Catarina falou que é 105 

necessário haver fiscalização para que o veículo seja disponibilizado somente aos 106 

idosos. Elizabete perguntou a respeito da sala de inclusão digital para idosos, qual 107 

local será e quem poderá usufruir desse benefício. Denis respondeu que será no Rio 108 

Bonito e que todos poderão utilizar esse benefício. Na sequência, ele falou sobre as 109 

cirurgias para idosos, óculos e exames, que encaminhará esse assunto à saúde, para 110 

ver o porquê de tanta demora nesses atendimentos, como agilizar essas demandas e 111 

como poderão ajudar, pois sentiu de perto essa necessidade, conversando com os 112 

idosos. Fábio citou que sempre que o Asilo necessita, eles recorrem ao Dr.Duda, e 113 

que as cirurgias não tem demorado muito; já os óculos, demora sempre mais, porque 114 

o atendimento é somente uma vez por mês. Denis falou sobre a inclusão digital na 115 

Praça do CEU, e chamou a professora Delma para explanar sobre os cursos por ela 116 

aplicados. Delma falou sobre as dificuldades que os idosos têm de visão e 117 

coordenação para executar as atividades básicas no computador. Falou que no curso 118 

ela trabalha desde a coordenação motora com o mouse, teclado, leitura, 119 

concentração, até mesmo ligar e desligar o computador. Cita que muitos têm 120 
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computador na sua casa, porém não sabem usá-los. Convidou a todos para assistirem 121 

algumas aulas e acompanharem o andamento dos cursos. Denis também falou a 122 

respeito do curso de auto maquiagem para idosos, que será promovido em parceria 123 

com o SENAC. Esse curso tem um custo de três mil e oitocentos reais por quinze 124 

horas, com vinte alunos, já incluso o material, e que em princípio vão inscrever 125 

somente uma turma, e alguém dessa turma irá replicar esse curso aos demais 126 

interessados. A decisão de inscrever somente uma turma foi de comum acordo. 127 

Elizabete justificou sua ausência na reunião anterior, pois estava com COVID e sua 128 

suplente não participou porque tinha um cronograma a seguir na escola onde trabalha 129 

como diretora. Em relação a resposta ao ofício n° 001/2022, de dez de fevereiro deste 130 

ano, encaminhado anteriormente à AMCESPAR, Valéria fez a leitura do mesmo, o 131 

qual consta que receberam da SESA-PR um novo layout de projeto, para que a equipe 132 

do CIS pudesse avaliar esse novo modelo, adequando o que fosse necessário, 133 

realizando um novo estudo de viabilidade, dizendo que na mesma semana se 134 

reuniram e fizeram. Então foi solicitado no dia vinte e três de fevereiro do ano de dois 135 

mil e vinte e dois, pelo setor de obras da SESA, as cartas de viabilidade perante a 136 

Copel e Sanepar, e que tem um prazo de até trinta dias para encaminharem a eles. 137 

Assim que recebam, estarão enviando para a SESA-PR com intuito de iniciarem a 138 

obra o mais breve possível, tendo em vista que o terreno já está documentalmente 139 

pronto, e ressalta que a presidência do CIS AMCESPAR, está intermediando a 140 

possibilidade de mais um terreno anexo ao da obra, para ampliação do 141 

estacionamento do novo espaço; que por se tratar de uma obra Estadual, o CIS 142 

AMCESPAR só poderá participar enviando documentos quando solicitados e 143 

cobrando agilidade no processo de construção do novo AME (Ambulatório Médico de 144 

Especialidades) e cita que também têm pressa para que isso aconteça, pois, o 145 

ambiente será perfeito para todos os serviços prestados aos pacientes encaminhados 146 

pelos municípios consorciados. Se colocam a disposição sempre que for necessário. 147 

Em seguida Denis falou que a construção do novo AME, será perto da Yazaki, com 148 

investimentos de treze milhões de reais. Catarina perguntou se alguém teria mais 149 

alguma coisa para acrescentar. Como ninguém se manifestou foi encerrada a reunião 150 

às onze horas e cinco minutos e, eu Marilene G. Taborda lavrei esta ata que vai por 151 

mim assinada juntamente com o conselheiro presidente, Denis Cezar Musial. 152 


